

La Palma de Cádiz



PERIODICO POLITICO, MERCANTIL, LITERARIO, INDUSTRIAL, CIENTIFICO, COMERCIAL Y DE ANUNCIOS.

Fundador: Don Angel Maria de Luna.

Director: Don Adolfo de Castro.

Suscripción: Tres pesetas al mes.

Se publica todos los días.—La correspondencia á su Director, Veedor, 13.

Anuncios: A precios convencionales.

La Palma de Cádiz

D. MANUEL RUIZ-TAGLE.

Esta tarde á las cinco serán trasladados los mortales restos del Excmo. Sr. D. Manuel Ruiz Tagle, diputado provincial, diputado á Cortes y senador del reino que fué por esta provincia, traslación que se verificará desde el cementerio extramuros á una capilla de la Sta. Iglesia Catedral.

Mañana á las diez se celebrarán honras por el eterno descanso de su alma, que les dedican el Excmo. é Ilmo. Señor Obispo y Cabildo Catedral. Seguidamente recibirán sepultura dichos restos en la cripta donde reposan los de los preladados capitulares y bienhechores del templo.

Por real orden estos dos últimos pueden sin previo permiso del Gobierno superior trasladarse á la cripta como tributo de gratitud y honor á sus memorias.

Aunque no ha transcurrido dicho tiempo desde el fallecimiento del Sr. Ruiz-Tagle, por concesión especial en atención á sus notabilísimos servicios se le ha anticipado esta honra eclesiástica.

Ciertamente el Sr. Ruiz-Tagle es digno de una prueba cariñosa del reconocimiento de la Mitra y del Cabildo. Cuantas comisiones le confiaron cerca del Gobierno para su más pronto y feliz despacho, todas fueron cumplidas con infatigable é inteligente celo, obteniéndose aún en las más difíciles y complicadas el más satisfactorio éxito.

Otro tanto puede decirse del Sr. Ruiz-Tagle con respecto á los que acudían á sus excelentes deseos de servir á las corporaciones, sociedades, amigos y ciudadanos: así á los de elevada forma como á los de humilde; y sobresaliendo siempre en su ánimo generoso el empeño de favorecer á los necesitados de su constante influjo y actividad sin igual y reconocida.

Siendo diputado provincial, entre muchas mejoras importantes para la provincia se le debe la formación de la Sala de Sesiones de la Corporación. Su riquísimo y elegante exorno, que constituyen uno de los edificios propios de que viajeros cultos extranjeros y nacionales lo visiten como modelo de suntuosidad y buen gusto, todo fué dirigido por sus inspiraciones.

Militó muchos años en el partido moderado y cuando éste quedó disuelto en la realidad entró á formar parte del conservador liberal, en que le sorprendió la muerte. A ambos prestó grandes servicios con sus inmensas relaciones y siendo uno de los hombres que figuraron en primer término en ambos.

Por eso donde se conservan tan vivos sus recuerdos, y donde su señor hijo don Antonio ha ejercido el cargo de diputado á Cortes en varias ocasiones, procurando seguir las tradiciones de su señor padre, ha sido visto el acuerdo del ilustre Prelado y Cabildo con cumplida satisfacción, asociándose al homenaje de la Iglesia el del partido conservador liberal, que por iniciativa del dignísimo é ilustre hombre público nuestro querido amigo el Sr. D. Eduardo J. Genovés, interpretando los generales deseos, concurrirá á estos actos en forma suficiente á demostrar el alto aprecio con que respeta la memoria de aquel prócer de tan inolvidables servicios á la patria y al partido mismo.

Nuevo descubrimiento arqueológico.

En el castillo de San Sebastián al abrir los cimientos para las construcciones de las nuevas baterías de á tres cañones montras, se ha encontrado como la base cuadrada para el pedestal de una gran estatua. Los sillares están de canto y no unidos con argamasa, construcción de los primeros tiempos de la dominación romana en Cádiz, frisan-do con la cartaginesa: en el centro se ven unidas las piedras pero tendidas y debajo de una de ellas, se halló una pequeñísima moneda fenicio-gaditana con la cabeza de Hércules en el anverso y un delfín é inscripción en el reverso.

Los autores latinos dicen que había en Cádiz una estatua de bronce dorada mirando al mar, teniendo levantada la mano contra Oriente y la izquierda señalando al Occidente y con una llave.

El autor árabe Almakari, dice que un almirante de mar se sublevó en Cádiz y se declaró independiente. Corría la tradición entonces de que ese ídolo encerraba un sortilegio para impedir que cruzasen el mar los buques enemigos. Otros decían que significaba que ese ídolo cerraba las puertas al mar ó á la navegación de Occidente y otros, que tenía la virtud de enfrenar las tempestades.

El almirante árabe creyó siguiendo la credulidad de consejos que allí estaba depositado un tesoro. Echó abajo el ídolo y debajo, en el pedestal nada pudo encontrar.

D. Alonso el Sábio en su *Crónica general* nos habla de esta estatua. ¿Se sabe dónde estuvo? Nó, seguramente: por inferencias se creía que en Torregorda, torre ó aldísaba de Hércules.

Ahora bien: parece que ese ídolo ó estatua de significaciones tan maravillosas, debió estar levantado sobre los cimientos antiquísimos que están patentes casi á la extremidad de

la punta de San Sebastián inmediata al faro y á la antigua capilla del Santo titular.

No há muchos años se descubrió más á la extremidad todavía una lápida sepulcral romana con inscripción correspondiente.

Aguardemos á que nuevas escavaciones aclaren el asunto. Entretanto, se puede decir que lo que se ha hecho manifiesto es de interés histórico y tanto que lleva consigo la probabilidad de ser los cimientos de aquel decantado ídolo, cimientos tan notables por su construcción separada del basamento y en su dirección hay otros sillares de piedras que quizás fuesen como una rampa para subir cómodamente á la altura del ídolo de bronce y á la parte de sus espaldas los sacerdotes que fuesen á hacer algunos ritos ó para los devotos ó curiosos.

Das personas acostumbradas á estos estudios arqueológicos se han ocupado ayer en formar juicio acerca de esas cimentaciones, y este es el resultado en resumen de lo que hasta ahora han inferido.

El fiat lux de la astronomía.

Así como hay hombres para todo, hay también sabios y caprichosos investigadores.

Nada hay digno de más alabanza para la imaginación del hombre, que el penetrar en su fantasía y ayudada por el telescopio en los inmensos espacios interplanetarios, analizando en algunos y tratando de analizar en otros su corteza; determinando su paralaje, calculando su masa y el tiempo que tarda la luz en llegar hasta nosotros; porque estas investigaciones son las más nobles, las más sublimes y las que más simbolizan la grandeza del espíritu humano, transformando la antigua astrología, basada en ridículas patrañas, supersticiones, atributos y musas, en la moderna Astronomía, ciencia que estudia la única representación del infinito material, que es el Universo; ciencia que sondea los espacios con sus cálculos que predice con matemática exactitud los fenómenos cósmicos relacionados con nuestro humilde planeta y que, merced al análisis espectral de Wollaston, arranca á los astros su certeza y la analiza en el gabinete astronómico con la facilidad del químico que en su laboratorio hace el análisis de cualquier mineral.

Admiramos á Leberier, que sin telescopio descubrió á Neptuno desde su gabinete ayudado por los números y el análisis matemático. A. Bessel, que hizo lo mismo con el astro compañero de Sirio, astro descubierto luego por Clark con su poderoso telescopio. A. Peters y Ambers, que estudiaron su órbita y calcularon la dis-

tancia y á tantos y tantos sábios cuyos nombres sería prolijo y hasta interminable enumerar; pero en compensación séanos permitido reírnos un rato de esos astrónomos y escritores que, sin importarles un ardite el que dirán, avanzan en hipótesis y nos describen con la mayor frescura los astros que tienen habitantes y los que no los tienen; y no sólo esto, hay quien cita en detalles y asegura que los habitantes de Júpiter tienen unos monísimos pies de 16 metros cuadrados cada uno; que sus habitantes son bajas ó altas, feas ó bonitas, que si se cayese en lo más profundo de nuestros mares un caballero de la estrella Vega el agua llovería á los tobillos y si viese un acorazado se lo guardaría en el bolsillo del chaleco para examinarlo despacio con el microscopio. (1)

Un coronel ruso trató de ponerse en comunicación con los habitantes de Marte, subiéndose al Himalaya y haciendo desde allí señales con luz eléctrica. Quizás no lo haya realizado por temor á que Bismark creyese ver en este experimento una alianza Marte-Rusa, ó tal vez le haya ocurrido lo que á un amigo mío, que una noche se pasó por equivocación una hora haciendo el amor á un botijo colgado en una ventana, por confundirlo con la cara de su adorado tormento.

Para terminar, M. Tousse-nel describe la muerte de la luna, y otro autor deduce que ha muerto de viruelas ú otra enfermedad cósmica por el estilo, á juzgar por las pustulas enormes que el telescopio nos descubre al examinarla.

¿Conque arrastramos un cadáver sideral un satélite difunto? ¡Pobre Inna! tan joven y ya tan desgraciada! Tú que nos acompañas por la noche; que nos miras con tanta dulzura; que bendice los juramentos de amor, aunque se queden á tu ídem de Valencia, y que con tu suave brillo das fantasía á las enamoradas parejas que en góndolas pasean sobre las ondas del Adriático, ¿ser ya un cadáver sideral! ¡Tú, oficial del cuadro permanente del Universo!... ¡Y luego dirán que parece una torta!.....

A. Natcre.

El corresponsal de nuestro ilustrado colega *La Epoca* le dirige el siguiente telegrama de mucho interés, por que expresa las seguridades que hoy por hoy existen de que no se alterará la paz europea por la cuestión de Bulgaria:

BERLÍN 18 (12:30 mañana). Hoy ha llegado á esta corte el

(1) Lo que no nos dicen es qué número de poblaciones aplastaría este ciudadano en su marcha, ni su gobierno, administración, ejército, etc.

General Kaulbars, procedente de Viena, de donde salió el sábado.

La misión del General Kaulbars á Viena y á Berlín demuestra que en nada han cambiado las relaciones cordiales que existen entre los tres Imperios, y que, decidida Rusia á no intervenir militarmente en Bulgaria, cada día son más favorables las disposiciones conciliadoras de la corte de San Petesburgo y el deseo de poner término al conflicto búlgaro, siempre que en la solución que se adopte no se desconozcan los derechos de Rusia consignados en el tratado de Berlín.

Se espera el regreso del Principe de Bismark de Friedrichsruhe, pues se propone hallarse presente en el Reichstag, para la discusión de las leyes suplementarias económicas y para la aprobación de la ley religiosa, que el miércoles deben ser presentadas al Parlamento.—G.

INGLATERRA.

Y LAS

COMUNICACIONES CON MARRUECOS.

Lejos estábamos al escribir nuestro primer artículo sobre las comunicaciones con Marruecos, asunto tan importante, para nuestra política internacional y para nuestros intereses comerciales, que nuestras previsiones iban pronto á realizarse. Temíamos que Inglaterra se nos adelantara en la cuestión del correo, como se ha anticipado en la del telegrafo, y esto, ayer, simple conjetura, se convertirá muy pronto, en una realidad desagradable, si el señor Moret no imprime á nuestra administración, un movimiento mas acelerado, que el que acostumbra seguir en todos los servicios de que se halla encargado.

Anunciábamos, que una compañía inglesa, trataba de mejorar las comunicaciones postales entre Gibraltar y la costa marroquí: en nuestras columnas hemos reproducido el anuncio que con tal motivo circuló, ahora la cosa es más seria. Véase lo que escribe un periódico gibraltarinó:

«En la parte del informe comercial que ayer traducimos, trata el Comité de Directores del servicio Postal de esta ciudad en su cambio de administración y el establecido Tcon ánger debido á las buenas disposiciones en este respecto del Ministro inglés en dicha ciudad. El comité se felicita del arreglo, y aún espera se vaya mas adelante en el camino de las mejoras en asuntos de tanta trascendencia.

El órgano oficial de la colonia dedica también anteanoche un suelto al servicio postal con Tánger; enumera algunas de las ventajas realizadas y expone las que hay en contemplación y con esperanza de pronta realización.

El servicio postal, dice, háse extendido á Rabat, Casablanca y Larache por medio de propios dos veces á la semana. Ordenes postales pueden ahora obtenerse sobre Tánger y viceversa, y se espera poder hacer este servicio extensivo al Reino Unido. Además se proyecta plantear un *Parcel Post* entre Tánger y Gibraltar, que empiece á funcionar desde el primero de Mayo, estando ya bien adelantadas las negociaciones entabladas con respecto al paso de los paquetes por la administración de Aduanas de Tánger, y al cobro de los derechos de importación ó exportación.

No hay duda que de efectuarse, lo que se proyecta mucho se habrá adelantado en el sentido de las relaciones comerciales entre el Reino Unido, esta ciudad y los puertos de

la costa Marroquí, y si llegara á realizarse lo sugerido por el Comité de Directores en su informe, entonces ya tendríamos un servicio más regular de correos con las más importantes ciudades ó puertos de Marruecos.

El *Parcel Post* ó Correo de Paquetes con Tánger habria de ofrecer grandes comodidades á ámbos puntos, puesto que se haria más fácil el cambio mútuo de envío de géneros en corta escala, por lo que vendria hasta á ofrecerse más ventajas á las transacciones mercantiles en general.

Enemiga Inglaterra de hacer sus cosas á medias, vemos que en este asunto ha sido también fiel á su tradición, pues que si bien pudiera haber establecido su correo de paquetes con Tánger y dejar á cada cual arreglara las cuestiones de aduana y de pago, no le hace, sino que entabla negociaciones para venir á un arreglo que establezca esto de definitiva y todos sepan á qué atenerse al enviar cosas por dicho correo.

Es evidente que de seguir á este paso pronto llegaremos á tener con Marrueco, un verdadero servicio postal, que responda perfectamente á las exigencias comerciales de ese imperio que en cuanto á sus relaciones corresponsales con el exterior está bastante atrasado como lo demuestra las justas peticiones que en el sentido de reforma viene haciendo siempre la prensa marroquí de las distintas nacionalidades.

Dignas de alabanzas son todas las autoridades que en este asunto toman parte, tanto las de esta localidad, como las de allende el Estrecho á cuyo particular interés y actividad se deben en gran manera todas ellas.

Bien ha empezado Mr. Kirby Green su misión, siga por ese camino y merecerá bien de todos, pues que ello es cumplir exactamente la verdadera misión que se le confía; velar por los intereses de la Gran Bretaña en Marruecos.

Estos párrafos no necesitan comentarios. Si los proyectos cuya realización ha sido encomendada á los señores ministros de Estado y de Gobernación, siguen la tramitación del expediente, tan propia de la burocracia española, entonces, esperemos que Inglaterra realice todas las mejoras que intenta, mientras nosotros nos contentaremos con haberlas proyectado.

El Sr. Sagasta ha calificado gráficamente á nuestros oñicistas, y no seremos nosotros, quien trate de enmendar la plana. En España, la cosa más urgente, se eterniza por el obstructionismo de la administración. El empleado lo hace todo á la fuerza y á regañadientes, tal es la educación que he recibido y la atmósfera que se respira en las dependencias del Estado.

Francia ha establecido en Tánger, el giro mútuo de correos, y con vergüenza nuestra, es fácil, facilísimo, mandar 2 francos á Argel, á París ó á Marsella; en cambio, no hay modo de encontrar quien ponga 4 pesetas en España, que se está tocando con la mano. Inglaterra avanza á establecer el servicio de paquetes postales; de este modo, se recibirá en Tánger, en Casablanca, en Mogador, un paquete con un pañuelo ó un corte de vestido, procedente de Londres, de Edimburgo ó de Dublin, mientras no hay modo de recibir ni de enviar directamente, nada á España, si no ocasionalmente, y con grandes dificultades.

Esperamos, por todo, que el señor Moret, no demore el establecimiento del servicio de comunicaciones con Tánger.

Según noticias, tres serán los viajes: con arreglo á nuestros cálculos é itinerario, hay modo de establecer seis, suprimiendo el servicio, eventual y deficiente entre Ceuta y Algeciras, y que nuestros cálculos, son acertados, dícelo, el siguiente párrafo, que tomamos de una carta, que nos dirijen los señores Hijos de Haynes, á quienes nos tomamos la libertad de escribir, suplicándoles, nos dieran su autorizada opinión en la materia. Dice así:

«Después de su estudio, nada tenemos que objetar; todo lo contrario,

pues está perfectamente redactado, según las exigencias que requiere hoy el servicio de correos de que se trata, y sobre todo, muy bien combinado.»

Suplicamos, pues, al señor Moret, se sirva tener en cuenta, nuestras indicaciones, hijas, no de teorías, sino del conocimiento práctico, que hemos adquirido del asunto, impulsados por el bien público.

(La Andalucía.)

Los caudales del «Alfonso XII.»

Dos buzos notables.—Un cetáceo enorme.—Valor increíble.

La cámara de este vapor de la Compañía Trasatlántica, que naufragó, como nuestros lectores recordarán, en la baja de Gando, de la isla de Gran Canaria, conserva aun en su interior, encerrados en una caja, 50.000 duros de los 500.000 que el Gobierno envió á la isla de Cuba.

Los 450.000 restantes han sido extraídos en diferentes ocasiones por el buzo inglés Mr. Lambert, contratado al efecto por la casa aseguradora del capital, mediante el sueldo diario de 100 reales y un tanto por ciento de las cantidades que extrajera.

Mr. Lambert dió comienzo á sus trabajos, auxiliado por otros dos buzos y el vapor *«Arabian»*, perforando desde la superficie del agua con dinamita y algodón-pólvora la cubierta del buque hasta la cámara del capitán. Multitud de descensos, no todos ellos afortunados, dieron al fin por resultado nueve cajas, cada una de las cuales contenía 50.000 duros.

Dueño de un crecido capital y fatigado por los penosos trabajos que habia llevado á cabo, abandonó mister Lambert su empresa, en visperas de feliz terminación y la isla de Gran Canaria, regresando á Londres con objeto de reponer su salud, un tanto quebrantada.

Mr. Tester, otro notable buzo inglés, que habia ayudado á Mr. Lambert en sus penosas tareas, quedó encargado de extraer la última. La casa aseguradora habiale ofrecido, según parece, un 50 por 100, es decir, 25.000 duros.

Desde hace algun tiempo venia Mr. Tester trabajando con empeño en la arriesgada empresa, hasta el 30 del mes pasado, en que realizó sus dos últimos descensos á los restos del *Alfonso XII*, que se halla recostado en el fondo del mar, á unos 40 metros próximamente de profundidad.

En el primer descenso permaneció en el interior del buque treinta y cinco minutos, atando fuertemente á un objeto un cabo de cinco metros.

En el segundo, verificado acto seguido, llevó consigo una larga cuerda, conque extraer desde fuera el objeto indicado; pero á los diez minutos de haber desaparecido bajo el agua, pidió socorro, y fué inmediatamente extraído, casi sin conocimiento, y víctima de una fuerte congestión cerebral.

Conducido á tierra primero, y luego á la vecina ciudad de Teide, falleció el día 1.º, siendo su cadáver trasladado el mismo día á la ciudad de Las Palmas.

Pocos meses antes, Mr. Lambert habia fallecido también en Londres, á consecuencia de una afección pulmonar, adquirida durante los penosos trabajos que habia realizado en Gando.

Mister Lambert y mister Tester eran los dos buzos más notables de Inglaterra.

De las nueve cajas salvadas, seis fueron extraídas por el primero y dos por el segundo. Como este último no pudo articular una sola palabra durante su corta enfermedad, y como han sido infructuosos cuantos esfuerzos se han hecho para extraer el objeto á que ató la cuerda, ignórase si será éste la caja que contiene los 50.000 duros.

En dos descensos verificados á principios de Marzo, se vió mister Tester á punto de perder la vida de dolorosa suerte, salvándose gracias á la serenidad de su ánimo primero y al arrojo y valentía de un marinero canario después.

Hallábase en la cámara del capi-

tan, y al ser extraído á petición suya, se encontró interrumpido el paso por un cetáceo de tan extraordinarias dimensiones, que su largo excedía de la manga del buque. Mister Tester no perdió por ello su tranquilidad. Sin armas de ningún género, azotó con un cabo el vientre del enorme animal que, al sentirse hostigado, abandonó rápidamente el buque, imprimiendo en las aguas tal movimiento, que fué notado por los marineros que se hallaban en la superficie.

Momentos después el notable buzo referia tranquilamente á sus compañeros el peligro que habia corrido y dibujaba con minuciosidad el cetáceo, el cual carecía según dijo, de cerro, tenia la cola de la forma de un pie humano y su boca terminaba en larga punta, simulando perfectamente el pico recto de un ave.

A los pocos dias de este suceso Mr. Tester se vió de nuevo en grave peligro. Terminados sus trabajos en el interior del buque, subia lentamente á la superficie, cuando se encontró sujeto al palo mayor á consecuencia de haberse enredado en él la cuerda que le sujetaba.

Los escasos esfuerzos que, dada su situación, pudo hacer para desenredarse, fueron inútiles y ya desesperaba de su suerte, cuando una mano salvadora le sacó valerosamente de tan grave aprieto.

Un marinero canario, llamado Juan José, que trabajaba á sus órdenes, comprendiendo la situación del buzo inglés y sin calcular el peligro á que se exponia, se habia arrojado al agua desde el barquillo en que se encontraba, habia salvado nadando y margullendo la distancia que le separaba de Mr. Tester, y con un valor increíble le habia salvado casi milagrosamente.

Un minuto más y el notable buzo hubiera perecido asfixiado.

Los 50.000 duros que restan por extraer del *Alfonso XII* continúan en la cámara del capitán sin que nadie, despues de la muerte de Mr. Tester, se haya atrevido á llegar hasta ellos. El objeto atado por éste en el interior del buque no ha cedido á los esfuer-

zos hechos desde la superficie de las aguas por varios marineros.

Un buzo canario se compromete á rescatar la caja si la casa aseguradora le ofrece los mismos 25.000 que á Mr. Tester.

Islas Canarias, 8 de Abril.

Un drama de Zola.

El 16 en París en el teatro del Vaudeville, se verificó el estreno del último drama de Zola, *Renée*. Después de *Le botón de rose*, cuya caída en el tetro del Palais Royal fué tan estrepitosa, era el único drama que habia escrito el autor de *L'Assommoir* sin agena ayuda. Así se lo venian pidiendo algunos directores de teatro y no pocos amigos del escritor naturalista, á fin de que pusiera en práctica sus llamadas fórmulas dramáticas.

La representación de *Fedra* tiene una historia en extremo curiosa. Sabido es que esta obra teatral está sacada de la novela del mismo autor *La Curée*. La famosa actriz Sara Bernhad se sabia de memoria muchas páginas de este libro, en que prevalece, apesar de las teorías del pontífice naturalista, un espíritu declamatorio verdaderamente teatral. Zola, para complacer á Sarah, emprendió la tarea de formar un drama de su novela, el cual seria representado por la gran artista.

Esto sucedia hace seis años. Cuando Sara Bernhard se separó de la Comedia francesa, el drama de Zola quedó legado al olvido. Esta obra escénica, que fué escrita en pocos dias, ha necesitado para ser representada todo aquel largo espacio de tiempo, merced á circunstancias diversas. Sarah Bernhard misma tembló cuando la vió terminada. Era necesario mucho atrevimiento para poner aquello en escena. Del mismo temor participaron sucesivamente los directores de teatros Mrs. Perrin Povel, y Koning y el actor Got.

Por último, Mr. Delandes, direc-

tor del Vaudeville, se ha arriesgado á llevar á las tablas cinco actos de una tirantez realmente trágica, sólo admisible en las antiguas tragedias.

Muchos, con efecto, han visto en *Renée* una trasformación de la *Fedra* de Racine. No lo niega el autor. Es el mismo asunto, con procedimientos diferentes. En la obra contemporánea no es Venus la que obliga á cometer el crimen á *Renée*, sino la ley fatal de la herencia. La fisiología sustituyendo al destino: eso es la diferencia que ha tratado de marcar entre *Fedra* y *Renée* Mr. Emile Zola en su drama último.

Renée, como todas las obras dramáticas de Zola, ha fracasado. Los enemigos del autor no han tenido que esforzar el resorte de sus odios para que la obra haya sido cubierta de silbidos. Esta vez no le queda á Zola el consuelo de invocar sus teorías estrañas, no comprendidas, según él, por sus adversarios. Porque es de saber que *Renée* no es otra cosa que un melodrama del género d' Ennery, aunque más pesado y antiescénico, en que se lleva hasta la exageración todos los defectos de que Zola acusaba, cuando de crítico de teatros, á los autores contemporáneos.

Correo general.

MADRID 20 de Abril.

La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Gobernación.—Real decreto sobre construcción de manicomios y socorros á dementes pobres por las Diputaciones provinciales.

—Otros mandando proceder á la elección de diputados en los distritos de Castrojeriz (Búrgos) y Alcañices (Zamora.)

El ministro de Marina ha puesto hoy á la firma de S. M. la reina un decreto disponiendo la construcción del buque submarino ideado por el teniente de navío señor Peral.

—Según opinión facultativa, dentro de tres ó cuatro dias se hallará totalmente cicatrizada la herida que le fué inferida anteayer al mariscal Bazaine.

El alto personal de la embajada francesa dejó ayer sus tarjetas en el domicilio del ex-mariscal.

—A última hora, se dijo ayer que se habian descubierto unos paquetes de proclamas revolucionarias.

Si el hecho es cierto, no tiene importancia alguna, porque se refieren á maquinaciones desbaratadas. Se añade que tienen la fecha de 3 de Abril.

—Esta mañana á las diez, se ha verificado el entierro del hijo del señor ministro de Estado. Ha asistido á él numerosísima concurrencia, habiendo resultado el fúnebre cortejo una manifestación pública de simpatía y de sentimiento, á la vez, á los afligidos padres que lloran la pérdida de un hijo á quien idolatraban.

La magnífica carroza que conducia el féretro estaba cubierta de preciosas coronas, de las cuales ocho eran de flores naturales, entre ellas una preciosísima de S. M. la reina regente.

La caja mortuoria fué colocada en la carroza por los Sres. Aguilera, Reiguera, Lobo y Galán.

Presidian el duelo los Sres. Róspide, conde de Muguero y el magistrado Sr. Carrasco.

Al partir la comitiva de la casa mortuoria, pasaban de 200 los carruajes, de los cuales 143 llegaron al cementerio de San Isidro.

Recordamos haber visto en dicho campo santo á los ministros de Hacienda y de la Gobernación, al embajador de Francia, á los ministros de Alemania, de Italia, de Turquía y de otras legaciones, á todo el personal del ministerio de Estado (excepción hecha del oficial y del agregado que estaban de guardia) y gran número de hombres políticos y amigos particulares del Sr. Moret.

Han enviado los coches los ministros de Marina y de la Guerra y, sus representantes, los Sres. Carvajal y Barutell; el ministro de Gracia y Justicia, á quien representaba el señor

Ruiz Capdepón; los marqueses del Pazo de la Merced y de Campo y el señor Santa Ana (D. Manuel).

En la capilla de San Isidro se ha rezado una misa antes de proceder al sepelio.

Sección local y general.

Efemérides de hoy.

1478. Los reyes Católicos don Fernando y doña Isabel, por decreto de este día, establecen la Inquisición en España.

1810. Los vecinos de Cádiz, dueños de caballos y mulas los ceden en donativo al ejército, á excepción de un corto número de caballerías; el pueblo se apodera de ellos y en medio de vivas y aclamaciones entusiastas se disputa el honor de conducirlos.

1840. Muere en Lisboa D. Luís Fernandez de Córdoba y Valcárcel.

1876. Muere doña Isabel María, infanta y ex-regente de Portugal.

Observaciones.—Hé aquí las del día de ayer, hechas por el óptico señor Lemaire, (calle de S. Francisco, núm. 18:)

Temperatura á las siete de la mañana 13º centígrado.

Temperatura á la una de la tarde.. 20º »

Temperatura mas baja durante la noche..... 12º »

Altura barométrica mediana..... 763 mjm

Exposición Marítima Nacional de Cádiz.—Los trabajadores ocupados en la misma son 400.—Bestias transportando tierra, 133.

Funeral.—A las once de la mañana de hoy, tendrá lugar en la Parroquia de San Lorenzo un funeral por el eterno descanso del que fué dignísimo canónigo de esta Santa Iglesia Catedral D. Benito, Gil Ruiz.

Lo costea la Hermandad de San Pedro á cuya institución pertenecia el finado, celebrándola dicha Parroquia por corresponderle á su feligresía.

Con este motivo estuvieron ayer doblando las campanas de las Iglesias.

Presupuesto adicional.—Confecha 16 del presente ha sido aprobado por R. O. el presupuesto adicional de esta provincia, respectivo al actual ejercicio.

Correos.—En la administración de correos de San Fernando se halla detenida una carta para D.ª Amparo Quirós, Arrecife de Santa Elena n.º 4.

Obras de la Exposición Marítima.—Un mes hacia que no pasabamos á ver las construcciones, que han adelantado considerablemente, y no obstante las festividades ocurridas y temporales sobrevenidos que han quitado el trabajo unos once dias. Ya van tomando forma las instalaciones y se puede ir formando idea favorable de lo que será.

Pronto creemos que realizará la exposicion de la finca del montecillo de la Punta de la Vaca. Con la tierra podrá atenderse á completar el relleno de la instalacion marítima, y según las conjeturas mas verosímiles no llegarán á faltar hallazgos arqueológicos que sean de verdadera importancia.

Ascenso.—Por telegrama se sabe que el Sr. Rodriguez Arias, jefe militar que fué de esta plaza, ha recibido el ascenso de teniente general, por lo que le facilitamos cordialmente.

Subasta.—Ayer ha continuado la de los efectos salvados del vapor *Massalia*, alcanzando todos los lotes buenos precios.

Probablemente concluirá el sábado.

Lista general.—Hé aquí la de suscripciones de particulares para contribuir á los gastos que origine la Exposición Marítima Nacional y que se nos remite por haber contenido errores las listas procedentes:

Diputación provincial—Excmo. Sr. Don Cayetano del Toro, 6.000 reales; Ilmo. Sr. Don Carlos Nuñez Lar-

dizabal, 3.000; Don Antonio Alvarez Jimenez, 1.000; Don Jose Luis Gay, 1.000; Don Miguel Aguado, 1.000; Don José García Montañez, 1.000; Don Francisco Nicolau, 1.000; Don Antonio Victor de Frutos, 1.000; Excmo. Sr. Don Juan Galindo, 1.000; Ilmo. Sr. Don Marcelino Martínez, 1.000; Don Lutgado de Mesa, 1.000; Don Joaquín María Ferrer, 1.000; Don Eudaldo Lopez Aldazabal, 1.000; Don José María Ariño, 1.000; Don Ignacio García Guerrero, 1.000; Don Estéban Ruiz de la Cruz, 1.000; Don José Gonzalez Marquez, 1.000; Don Pedro Gonzalez Valdés, 1.000; Don Juan Revuelto y Abril, 1.000; Don Emilio Santacana, 1.000; Don Gabriel Ponce de León, 1.000; Don Diego Zuleta, 1.000; Don Manuel Siloniz, 1.000.

Empleados de la Diputación.—Don Antonio Peira, 150 reales; don Emilio Rancés, 90; don Joaquín Díaz Chesio, 74'96; don Francisco A. Sanchez, 74'96; don Manuel Beltran, 70; don Domingo Sanchez del Arco, 70; don Leonardo Restan, 64'96; don Luis Garibaldi, 40; don Jorge Villamor, 40; don Antonio Clavero, 40; don Estéban Peira, 40; don Servando Nuñez, 40; don Tomás Galindo, 30; don Ramón Whiti, 30; don José Montequin, 30; don Francisco Miura, 30; don Mannel Martínez Espartal, 30; don Agustín Roche, 30; don Camilo Tosso, 24'96; don Angel Diaz Ordoñez, 24'96; don Fernando García Arboleya, 24'96; don Mariano José Capello, 24'96; don Carlos Beltran, 24'96; don Cristóbal Iglesias, 24'80; don Joaquin Porrata, 22'08; don José Riera, 22'08; don José Gomez Rodriguez, 22'08; don Rodrigo Vazquez, 22'08; don Mariano Ferrer, 22; don Modesto del Rio, 22; don Manuel Gonzalez Jarillo, 22; don Antonio M. Viergol, 22; don Francisco Ortiz Fernandez, 22; don José Guerrero Gil, 22; don Mariano Lavalle, 22; don Francisco Corona Lereña, 22; don Ramón Nimo, 22; don Agapito Paramio, 22; don Francisco Cebrian, 22; don Mannel Bononato, 16'56; don Francisco Morano 34'96. Suma, 31 106'32.

(Se continuará.)

V.º B.º—El Presidente, Cayetano del Toro.—El Contador, Domingo Sanchez del Arco.

Circo Gallístico de Cádiz.—El próximo domingo se celebrarán grandes riñas. Con motivo á la corrida de toros el peso de los gallos se hará á las DIEZ, y las riñas empezarán á las ONCE EN PUNTO DE LA MAÑANA.

Exportación.—Hé aquí las partidas de vinos exportadas por la bahía de Cádiz.

Para Santa Cruz de Tenerife, 4 barriles.

Para Marsella, 18 botas, 10 octavas y 28 cajas.

Para Saint Nazaire, 37 botas, 1 media y 1 caja.

Para el Havre, 291 botas, 3 cuartas y 124 cajas.

Para Londres, 438 botas, 1 media y 22 cajas.

Para Burdeos, 806 bocoyes.

Para Liverpool, 53 botas y 1 octava.

Pintura de importancia.—Una persona de grandes estudios en antigüedades se ocupa en redactar una exposición al Sr. Obispo y Cabildo Catedral dándole cuenta de una pintura de inmensa importancia arqueológica y que desconocida se halla en una capilla, á fin de que esa curiosidad de primer orden se traslade á la Catedral para que pueda ser admirada por los viajeros ilustrados, aumentando las riquezas de nuestra basílica.

Citación.—Doña Josefa Beras Llorcas, que habitaba calle de la Botica 6 y 8, y cuyo actual domicilio se ignora, se presentará en la Sección de Alcaldía para enterarse de un asunto que le interesa.

Cátedra vacante.—Por el Ministerio de Fomento, se ha mandado proveer por concurso de traslación la cátedra de anatomía de la Facultad de Medicina en Cádiz.

Teatr. Eslava.—La 40 y 41

representación de *La gran via* reformada tuvo lugar anoche en este favorecido teatro, premiando el público á los actores con bastantes aplausos haciendoles repetir algunos números. *La gran via* gusta cada vez mas, ya la hemos dicho varias veces y es necesario que el público la conozca toda entera.

La concurrencia numerosa particularmente á patio y gradas.

Esta noche vuelve á ponerse en escena otra vez á las 8 y 11 reformada y adicionada. *La gran via* luciendo la decoracion nueva del Sr. Gonzalez representando el Ministerio de la Guerra en la calle de Alcalá.

La Divina Pastora.—Ha empezado la novena en la iglesia de Santa Catalina ó los Capuchinos, devoción puramente española. Un religioso de esa orden en Sevilla y por ser natural de dicha ciudad se llamó Fray Isidro de Sevilla fundó esa devoción á la Virgen con el título de la Divina Pastora de las Almas, devoción que admitieron desde luego los religiosos capuchinos de Andalucía.

El pintor sevillano Alonso de Hobar, el discípulo predilecto de discípulos de Murillo y el que más ha imitado con toda felicidad el estilo de aquel gran autor, hizo multitud de imágenes de la nueva devoción, obras de diferentes tamaños de lienzo, pero siempre iguales en la composición con la Virgen vestida de Pastora con sombrero y pellico y báculo acariciando unas ovejas.

Enlontananza se vé un dragón que trata de devorar á una oveja descarriada, pero un angel con espada de fuego acude á salvarle, Germán Llorente pintó á su imitación otra Pastora con el mismo estilo sevillano y encanto de colorido.

Los capuchinos de Cádiz fueron de los primeros que adoptaron esta devoción. El mismo Sr. Isidro de Sevilla promovió la erección de una capilla de este título, que para impedir que las fiestas fuesen simultáneas y cada una tuviese la solemnidad aparte, dejó para los capuchinos la del último domingo de Abril, así como el día de la Asunción de Nuestra Señora para la capilla de la Pastora.

En el estandarte de su Hermandad se usa una pastora de Germán Llorente, y en la capilla se conserva un antiguo retrato del Sr. Isidro de Sevilla.

E. P. D.—Ha fallecido en San Fernando, D. Ignacio Gutierrez y Fernandez, oficial del cuerpo administrativo de la Armada hace muchos años.

La Srta. Villacampa.—Segun noticias recibidas en esta ciudad, la entrevista primera entre el exbrigadier Sr. Villacampa y su hija la señorita D.ª Emilia, fué en extremo conmovedora.

Los circunstantes no pudieron menos que llorar ante el cuadro que ofrecia la heroína, abrazando estrechamente á su padre, que pugnaba porque no asomasen sus lágrimas.

El ex-brigadier Sr. Villacampa, temblándole la voz dijo que olvidaba todos sus sufrimientos, y son muy grandes, ante el placer inmenso de volver á ver á la hija amantísima, que con tanto denuedo defendió la vida de su padre en angustiosos momentos.

Boda.—El miércoles contrajeron matrimonio en Jerez de la Frontera, la bella y distinguida señorita Maria Bertemati con D. Juan Lassalletta.

En el tren de la tarde marcharon á Córdoba.

Miscelánea.—La tiranía de la moda: Una señora compra un libro científico, sumamente indigesto y con una encuadernación color de rosa.

El librero no puede ocultar su sorpresa.

—Sepa usted,—dice la señora,—que el libro me es indiferente y que solo lo compro porque casa muy bien con el calor de mi traje.

D. Pánfilo tiene unos pies enormes y exclama satisfecho:

—Hace seis meses que un tranvía me pasó por encima de los pies.

—Y sufriría V. la correspondiente fractura.

—No señor... pero volcó el tranvía.

Las bellezas hispano-americanas son conocidas por la suavidad de sus cabellos que á muchas las envuelven hasta los diminutos pies como un manto de brillantes y sedosos ondulaciones.

Este régio adorno de las hermosas criollas es sin duda alguna debido al uso tan generalizado en esos países del admirable «Tónico Oriental» para el cabello que obra como por encanto sobre la piel del cráneo, produciendo al cabo de poco tiempo de su aplicación un crecimiento natural y abundante, y comunicando á la cabellera un brillo, una suavidad, una profusion y una belleza sorprendentes. Limpia, perfuma y hermosea el cabello y la barba.

Depósito general en España para la venta al por mayor, señores don Vicente Ferrer y Compañía, de Barcelona.

Se halla de venta en las principales farmacias droguerías y perfumerías, rísticas.

Triste es ver tornarse pálidas y melancólicas á las niñas que crecían alegres y sonrosadas. Este cambio proviene de la falta de nutrición de los músculos, que por la rapidez del desarrollo se han nutrido mal y no poseen la fuerza necesaria para sostener el cuerpo. Los médicos recomiendan en este caso el «Vino y Jarabe de Dussart» al lactofosfato de cal, que contienen los principios constitutivos de los músculos y de los huesos, abren el apetito y reanman las debilitadas fuerzas.

GARGANTA VOZ y BOCA
PASTILLAS DE DETHAN
Recomendadas contra los males de la Garganta, Extinciones de la Voz, Inflamaciones de la Boca, Efectos perniciosos del Mercurio, Irritación que produce el Tabaco, y especialmente á los SAN PREDICADORES, ABOGADOS, PROFESORES y CLEROS para facilitar la emisión de la voz.
PRECIO: 12 REALES
Edite en el rotulo a firma de Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS.

BOLSA DE PARIS
Con seiscientas pesetas
4000 Ptas
M. S. POLLAK, Banquero, 18, r. de Vienne, Paris, remite Circular á los que la desean.

La mas alta novedad. Para la presente estación acabo de recibir un variado y elegante surtido en percales para camisas. A escoger se confeccionan camisas de dichas telas desde pesetas 6 á 9 una. Establecimiento «Anisera Marín» sucesor, Luis Massip Ancha y Amargura.

Bazar Gaditano.
Fin de la realizacion con 50 por 100 de rebaja.
Porcelana, cristalería, bronceos, limparas, relojes, candelabros, bisutería, herraje, papel pintado, artículos de piel, cuchillería, janzetes, objetos de escritorio, y toda la variedad de artículos que han constituido siempre las considerables existencias de esta casa.

Antes al contado. Bragueros Fondevilla.—Gabinete de consultas y despacho, calle San Francisco, número 19, principal, frente al señor Lastortres.—Variado surtido y fajas.

Seccion religiosa.

Obispado de Cádiz.
SANTO DE HOY.
San Sotero y San Cayo, papa y mártir. En Granada Nuestra Señora de las Angustias.

SANTO DE MAÑANA.
San Jorge, mártir, patrono de Cataluña, Aragón, A calá de los Gazules, Cáceres, Coria Luceña y Alcoy.

Liturgia.
Oficio y misa de San Sotero y San Cayo.—Rito semi doble color encarnado.

Arzobispado de Sevilla.
SANTO DE HOY.
Como en Cádiz.—San Leonidas y San Apolos, mártires.—San León, obispo y confesor.

SANTO DE MAÑANA.
San Jorge, mártir, patrono de la Hermandad de la Caridad en Sevilla.—San Fortunato, diácono.

Liturgia.
Como en Cádiz.
CULTOS DE HOY.
Jubilée de las Cuarenta Horas.

En las Descalzas.
Mañana en la misma iglesia.
Se manifiesta á las seis y se reserva á las siete y veinte minutos.

Misa cantada.
A las nueve y media en la Santa Iglesia Catedral.

Ultimas misas rezadas.
A las doce en el Rosario, San Antonio, San Lorenzo y Descalzas.

A las seis y media en Capuchinos segundo día de la Divina Pastora. Predica el señor don Angel Gonzalez, capellan del mismo templo.

NOTICIAS OFICIALES.
GOBIERNO MILITAR DE LA PLAZA DE CÁDIZ.
Órgan del 20 de Abril de 1887.—Servicio para mañana.—Jefe de día: el señor teniente coronel comandante de Córdoba don Andrés Gallut Albacete. Parada, Córdoba.
Hospital y provisiones, quinto capitán de Alava.

El sábado 23 del actual tendrá lugar en la Catedral, á las diez de la mañana, por acuerdo del Cabildo, una misa de Requiem solemne con Vigilia por el SEÑOR

EL SEÑOR
Don Manuel Ruiz-Peñal
y Paul,
Q. S. G. G.

Terminados dichos oficios se procederá á dar sepultura en el panteón de dicha Santa Iglesia Catedral á los restos mortales del señor. El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis; el Excmo. Cabildo Catedral y sus hijos,
Suplican á los fieles se sirvan encomendarle á Dios Nuestro Señor.

PRIMER ANIVERSARIO.

A las nueve en punto de la mañana del sábado 23 del cor celebrará en la iglesia de San Antonio Vigilia, misa solemne de y misas rezadas.
El domingo 24, á las nueve y media de la mañana, se celebrará en la iglesia de las Descalzas misa solemne con Sacramento, cuyos oficios serán aplicados por el alma de

EL SEÑOR
D. Agustín Blazquez y Blazquez,
(Q. S. G. G.)

Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanos y demás familia, suplican á los fieles le encomienden á Dios Nuestro Señor, así como la asistencia á dichos actos.

Vigilancia por la plaza, Córdoba. Fe órden de B. E., el teniente coronel mayor, Manuel Fernandez.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL. CADAVERES SEPULTADOS: 5.

Seccion marítima.
Buques entrados.
De Málaga vap. Julian, capitán Guinea, con carga general.
De Sevilla vap. Luis de Cuadra, capitán Martin, con carga general.
De Almena bergantin goleta Anita, capitán Torres, con sal.
De Ayamonte laudes Trinidad con sardinas.

De Moguer, el mystico Carrián, con vinos.
Buques salidos.
Para Vigo y Bilbao vap. Julian, capitán Guinea, con carga general.
Para Lisboa, Vigo y Lóndres, vap. Lisbon cap. Holl, con carga general.

Buques á la carga
Para Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastian, Bayona y Burdeos.
Salidas fijas los sábados.
El vapor español

Nervión,
su capitán don José Acebal, saldrá el sábado 23 de Abril, á las cuatro de la tarde.
Admite carga y pasajeros
Consignatario, Baiuarte 13, Don Juan Martin.

Línea de Vapores Serra,
Para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos.
El magnífico y de gran porte vapor trasatlántico

Alicia,
su capitán D. Gertis, saldrá de este puerto el sábado 23 de Abril.
Admite carga y pasajeros.
Consignatario, Aduana 16, Sres. D. Horacio Alcon y comp.

Vapores de Melitón González y Compañía: Para Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona.
El vapor español

Gijón,
su capitán don José R. Camel, saldrá el lunes 25 de Abril, á las cuatro de la tarde.
Admite carga y pasajeros.
Consignatario, Aduana 14 y 15, Don Ricardo de Sobrino.

Vapores de Vinuesa y C.ª
Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Valencia, Barcelona, San Felid, Palamos, Celta y Marsella.
El vapor español

Nuevo Valencia,
su capitán don Vicente Ortuño, saldrá el martes 26 de Abril, á las siete de la mañana.
Admite carga y pasajeros.
Consignatario, Aduana 16, Sres. D. Horacio Alcon y comp.

Vapores de O. de Olavarría y Compañía: Para Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastian, Bayona y Burdeos.
El vapor español

Duro,
su capitán D. F. Vigil, saldrá el miércoles 27 de Abril, á las cuatro de la tarde.
Admite carga y pasajeros.
Consignatario, Aduana 14 y 15, D. Ricardo de Sobrino.

Vapores de Segovia Guadra y compañía. Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Felid, Celta y Marsella.
El vapor español

Segovia,
su capitán D. José Heredia, saldrá el viernes 29 de Abril, á las siete de la mañana.
Admite carga y pasajeros.
Consignatarios calle de la Aduana núm 16. Sres. D. Horacio Alcon y Comp.
Entre Cádiz y el Puerto de Santa Maria.
El vapor

Emilia.
Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz.
HOY.
10 de la mañana | 11 de la mañana.
12 de la idem. | 1 30 de la tarde.
2 30 de la tarde. | 3 30 de la idem.

Precios.
Billete de popa, pesetas. . . . 1'04
Idem proa 0'70
Idem de cosarios 0'65
Abonos de 10 billetes de popa . . . 11'25

Espectáculos.
TEATRO PRINCIPAL.
Función para esta noche por la Compañía cómico lírica que dirige D. Juan Espantaleón:
Llvido del cielo.—*A sangre y fuego.*
—*La salsa de Aniceta.*
Á las 8 y 12.
Entrada principal, 1 peseta.—Al segundo y tercer piso, 50 céntimos.—Al cuarto, 25.

TEATRO E-LAVA.
Funciones para esta noche por la Compañía de zarzuela que dirige D. Tomás Cabas Galvan:
La gran via reformada!—*El lucero del alba.*—*Los valientes*—*La gran via.*
Entrada general, 15 céntimos.
Á las 8-9; 10 y 11 de la noche.

CIRCO GALLITICO DE CADIZ.
Grandes riñas para el próximo domingo, á las once en punto de la mañana.
Entrada, un real.

Telegrafia de Habra.

Madrid 21 á las 12'15 de la mad.
En el Senado se aprobó un proyecto para el cultivo del ramio.

En el Congreso quedó aprobado igualmente por gran mayoría de votos, el contrato con la Compañía Trasatlántica, que hoy pasará al Senado.

Madrid 21 á las 5'15 de la tarde.
En el Congreso comienza la discusión del proyecto de Jurado.

Algunos diputados rurales proyectan presentar firmada una enmienda elevando al 10 por 100 el impuesto sobre los cupones.

Lóndres á 4 dfv 47'00.
París á 4 dfv 4'93.

Bolsa de Madrid del día 21
4 por 100 int. 64'35.
Id. amort. al 4 por 100. . . . 79'90.
Billetes hip. de Cuba. 97'80.
Bolsa de París del día 21.
3 por 100 francés 80' 90
Exterior español, 64'90.
Consolidadosing. 102. 11'46

